
Protokoll 
 
über die öffentliche Sitzung des Sport- und Kulturausschusses in der 
Wahlperiode 2011/2016 am Dienstag, dem 10.11.2015, um 18:00 Uhr, im 
Mehrzwecksaal des Rathauses in Edewecht. 
 
 
Teilnehmer: 
 
Vorsitzende 
Josefine Hinrichs    
 
Mitglieder des Ausschusses 
Mark Gröber    
Erhard Hennig-Weltzien    
Gundolf Oetje    
Wolfgang Seeger    
Hiltrud Engler    
Dr. Hans Fittje Vertretung für Herrn Uwe Hilgen 
Torsten Pophanken    
Thomas Apitzsch    
 
Vertreter des Kreissportbundes Ammerland 
Stefan von Aschwege Vertretung für Frau Monika Wiemken vom 

Kreissportbund Ammerland e.V. 
 
Von der Verwaltung 
Rolf Torkel Gemeindeverwaltungsoberrat (GVOR) 
Kerstin Borm Gleichstellungsbeauftragte 
Petra Knetemann Gemeindeverwaltungsoberrätin (GVOR) 
Sven Temmen Gemeindeamtmann (GA) 
Andre Wilken Gemeindehauptsekretär (GHS), zugleich als 

Protokollführer 
 
 
TAGESORDNUNG 
 
A. Öffentlicher Teil 
1. Eröffnung der Sitzung 
2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der 

Tagesordnung 
3. Genehmigung des Protokolls über die Sitzung des Sport- und 

Kulturausschusses vom 03.03.2015 
4. Mitteilungen der Bürgermeisterin 
4.1. Antrag auf Einrichtung eines Heimatmuseums in der Gemeinde Edewecht 
4.2. Wunschbaumaktion 
4.3. Spende 
5. Einwohnerfragestunde 
5.1. Anfrage Tagesordnung 
5.2. Bürgerantrag 
5.3. Fremdenverkehrsverein 
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6. SV Friedrichsfehn 
Sanierung der Tartanflächen, 2. Bauabschnitt 
Vorlage: 2015/FB II/1986 

7. VfL Edewecht 
Antrag auf Bezuschussung von Materialbeschaffungen 
Vorlage: 2015/FB II/1987 

8. TC Edewecht 
Zuschuss für die Umrüstung der Tennishalle auf LED-Beleuchtung 
Vorlage: 2015/FB II/1988 

9. Schützenverein Jeddeloh I 
Förderung einer elektronischen Scheibenanlage 
Vorlage: 2015/FB II/1989 

10. SV Eintracht Wildenloh 
Erweiterung der vorhandenen Flutlichtanlage 
Genehmigung und Gewährung eines Zuschusses 
Vorlage: 2015/FB II/1990 

11. Heimatverein Jeddeloh II 
Einbau eines Parkettfußbodens im Dorfgemeinschaftshaus 
Genehmigung und Gewährung eines Zuschusses 
Vorlage: 2015/FB II/1991 

12. Schaffung eines Kunstrasenplatzes, Prüfauftrag 
Vorlage: 2015/FB II/1992 

13. Ortsbürgerverein "Scheps" e.V. 
Übernahme von Mietkosten für den Ortsbürgerverein "Scheps" e.V. 
Vorlage: 2015/FB II/1993 

14. Veranstaltungsforum Edewecht e.V. 
Mittelverwendung Marktpartie 2015 
Vorlage: 2015/FB II/1994 

15. Sicherung und Katalogisierung von historischem Material zur Geschichte der 
Gemeinde Edewecht 
Antrag des Ratsherrn Dr. Fittje 
Vorlage: 2015/FB II/1995 

16. Anfragen und Hinweise 
16.1. Umrüstung Leuchtmittel Flutlichtanlagen 
16.2. Defekte Straßenbeleuchtung Jeddeloher Damm 22 
16.3. Fischereivereine 
16.4. Defekte Straßenbeleuchtung Wildenloh 
16.5. Beschallungsanlage Stadion Edewecht 
17. Einwohnerfragestunde 
17.1. Sitzordnung 
17.2. Beschlussfassung 
18. Schließung der Sitzung 
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TOP 1: 
Eröffnung der Sitzung 
 
Ausschussvorsitzende (AV) Hinrichs eröffnet die Sitzung um 18.01 Uhr und begrüßt 
die Anwesenden. Insbesondere begrüßt sie den Vertreter des Kreissportbundes 
Ammerland, Herr von Aschwege, Gemeindekämmerer Rolf Torkel, die Mitarbeiter der 
Gemeindeverwaltung und alle Zuhörer. 
 
 
TOP 2: 
Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der 
Tagesordnung 
 
AV Hinrichs stellt fest, dass die Ladung ordnungsgemäß erfolgt und die 
Beschlussfähigkeit gegeben ist. Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 
 
 
TOP 3: 
Genehmigung des Protokolls über die Sitzung des Sport- und 
Kulturausschusses vom 03.03.2015 
 
Das Protokoll des Sport- und Kulturausschusses vom 03.03.2015 wird einstimmig 
genehmigt. 
 
 
TOP 4: 
Mitteilungen der Bürgermeisterin 
 
TOP 4.1: 
Antrag auf Einrichtung eines Heimatmuseums in der Gemeinde Edewecht 
 
GVOR Torkel berichtet, dass ein Antrag eines Bürgers vorläge, der sich damit 
befasst, dass die Einrichtung eines Heimatmuseums mit einem Archiv zur 
Heimatgeschichte der Gemeinde Edewecht gewünscht wird. Dieser Antrag müsse 
zunächst dem Verwaltungsausschuss vorgelegt werden. 
 
 
TOP 4.2: 
Wunschbaumaktion 
 
Ab dem 23.11.2015 werde im Foyer der Gemeinde Edewecht wieder der 
Wunschbaum aufgestellt. Die Weihnachtsgeschenke würden sodann am 21.12.2015 
und am 22.12.2015 ausgegeben. 
 
 
TOP 4.3: 
Spende 
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Am 15.12.2015 werde es aufgrund einer großzügigen Spende von 1.500,00 € für 
Kinder die Möglichkeit der Teilnahme an einer Fahrt zum Musical “Märchenzauber“ 
auf Gut Varrel geben. Es lägen bereits 70 Anmeldungen vor. 
 
 
TOP 5: 
Einwohnerfragestunde 
 
TOP 5.1: 
Anfrage Tagesordnung 
 
Ein Bürger erkundigt sich, warum die Einwohnerfragestunde unter TOP 5 und erneut 
unter TOP 17 in der Tagesordnung auftauche. GVOR Torkel antwortet, dass im 
Vorfeld und auch nach der Beratung für Gäste die Möglichkeit bestehen solle, ihre 
Fragen an die Bürgermeisterin bzw. vertretungsweise an ihn zu stellen. 
 
 
TOP 5.2: 
Bürgerantrag 
 
Ein Bürger fragt an, ob sein Antrag vom 20.08.2015 an alle Ratsmitglieder übermittelt 
worden sei. GVOR Torkel erklärt, dass der genannte Antrag im Laufe der Woche an 
alle Mitglieder des Verwaltungsausschusses übersendet werde. Der Bürger 
bemängelt, dass durch diese Verfahrensweise wertvolle Zeit verstrichen sei. GVOR 
Torkel weist darauf hin, dass dies der vorgeschriebene Weg sei. 
 
 
TOP 5.3: 
Fremdenverkehrsverein 
 
Ein Bürger erkundigt sich nach den Aktivitäten des Fremdenverkehrsvereins. GVOR 
Torkel berichtet, dass im Rahmen einer Mitgliederversammlung über die zukünftige 
Ausrichtung des Fremdenverkehrsvereins diskutiert worden ist und entschieden 
wurde, möglichst wenig Aufwand zu Lasten des Vermieters bei der Vereinsarbeit zu 
verursachen und stattdessen gemeinsame Bemühungen auf Kreisebene zu 
forcieren.   
 
 
TOP 6: 
SV Friedrichsfehn 
Sanierung der Tartanflächen, 2. Bauabschnitt 
Vorlage: 2015/FB II/1986 
 
GVOR Knetemann erläutert die Beschlussvorlage. RH Apitzsch fragt an, warum 
diese Maßnahme nicht in die Prioritätenliste eingepflegt werde. GVOR Knetemann 
erklärt, dass es sich hier um eine Maßnahme der laufenden Unterhaltung handele. In 
die Prioritätenliste werden nur investive und große Sanierungsmaßnahmen 
aufgenommen. 
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Beschlussvorschlag: 
Die Sanierung der weiteren Tartanflächen auf der Sportanlage in Friedrichsfehn soll 
für das Jahr 2016 vorgesehen werden. Die notwendigen Finanzmittel in Höhe von 
9.000 Euro werden entsprechend im Haushalt 2016 bereitgestellt werden. 
 
- einstimmig beschlossen - 
 
 
TOP 7: 
VfL Edewecht 
Antrag auf Bezuschussung von Materialbeschaffungen 
Vorlage: 2015/FB II/1987 
 
GVOR Knetemann erläutert die Beschlussvorlage.  
 
Beschlussvorschlag: 
Dem VfL Edewecht wird für die Weiterentwicklung des Mädchen- und Damenfußball-
bereiches eine einmalige Zuwendung für die Beschaffung eines Laptops und eines 
mobilen Fußballtores in Höhe von 840 Euro bewilligt. Die notwendigen Finanzmittel 
sind im Rahmen der Haushaltsplanungen für das Jahr 2016 entsprechend zu 
berücksichtigen. Nach Abschluss der Maßnahme ist der Verwaltung ein 
Verwendungsnachweis vorzulegen.  
 
- einstimmig beschlossen - 
 
 
TOP 8: 
TC Edewecht 
Zuschuss für die Umrüstung der Tennishalle auf LED-Beleuchtung 
Vorlage: 2015/FB II/1988 
 
Aufgrund der Vorstandstätigkeit des RH Gröber im TC Edewecht nimmt dieser nicht 
an der Beratung und der Beschlussfassung zu diesem Tagesordnungspunkt teil und 
setzt sich zurück. 
 
GVOR Knetemann erläutert die Beschlussvorlage. Sie weist darauf hin, dass vom 
Landessportbund bereits ein Zuschuss von 6.000 € bewilligt worden sei.  
Nach kurzer Aussprache erfolgt folgender 
 
Beschlussvorschlag: 
Dem TC Edewecht wird für die Umrüstung der „alten“ Tennishalle eine einmalige 
Zuwendung in Höhe von 7.800 Euro bewilligt. Die Förderung wird unter der 
Voraussetzung bewilligt, dass ein Zuschuss des Landessportbundes in Höhe von 
mind. 6.000 Euro bewilligt und nachgewiesen wird. Nach Abschluss der Maßnahme 
ist der Verwaltung ein Verwendungsnachweis vorzulegen.  
 
- einstimmig beschlossen - 
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TOP 9: 
Schützenverein Jeddeloh I 
Förderung einer elektronischen Scheibenanlage 
Vorlage: 2015/FB II/1989 
 
GVOR Knetemann erläutert die Beschlussvorlage. RH Apitzsch erklärt, dass dieser 
Antrag des Schützenvereins Jeddeloh I wiederum keine Unterstützung der UWG 
erhalten werde, obwohl im klar sei, dass bereits zwei anderen Schützenvereinen ein 
solcher Zuschuss gewährt wurde. 
RH Pophanken sagt die Unterstützung der SPD zu diesem Antrag zu. Die 
Einrichtung einer elektronischen Schießanlage sei für Schützenvereine ein logischer 
Schritt, um auf dem aktuellen Stand der Technik zu bleiben. 
 
Beschlussvorschlag: 
Dem Schützenverein Jeddeloh I wird für den Einbau einer elektronischen 
Scheibenanlage eine Zuwendung in Höhe von 6.850 Euro bewilligt. Die Bewilligung 
erfolgt unter der Voraussetzung, dass die Förderungen durch den Landessportbund 
und Landkreis Ammerland gewährt werden. Die notwendigen Finanzmittel sind für 
das Haushaltsjahr 2016 einzuplanen. Nach Abschluss der Arbeiten ist der 
Verwaltung ein Verwendungsnachweis vorzulegen. 
 
- mehrheitlich beschlossen - 
Ja 7  Enthaltung 2   
 
 
TOP 10: 
SV Eintracht Wildenloh 
Erweiterung der vorhandenen Flutlichtanlage 
Genehmigung und Gewährung eines Zuschusses 
Vorlage: 2015/FB II/1990 
 
GVOR Knetemann erläutert die Beschlussvorlage.  
 
Beschlussvorschlag: 
Dem SVE Wildenloh wird unter dem Vorbehalt der baurechtlichen Genehmigung der 
Maßnahme die Erweiterung der vorhandenen Flutlichtanlage auf dem Sportgelände 
am Rotdornweg in Wildenloh gestattet. Hierfür wird dem Verein eine einmalige 
Zuwendung in Höhe von 1.460 Euro für den Fall der Genehmigung und Umsetzung 
der Maßnahme gewährt. Der Verein hat der Gemeinde Edewecht einen 
entsprechenden Verwendungsnachweis vorzulegen. 
 
- einstimmig beschlossen - 
 
 
TOP 11: 
Heimatverein Jeddeloh II 
Einbau eines Parkettfußbodens im Dorfgemeinschaftshaus 
Genehmigung und Gewährung eines Zuschusses 
Vorlage: 2015/FB II/1991 
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GVOR Knetemann erläutert die Beschlussvorlage. Sie ergänzt, dass der Ortsverein 
Jeddeloh II dem Einbau eines Parkettbodens bereits zugestimmt habe. RH Seeger 
führt aus, dass der Antrag des Heimatvereins Jeddeloh II positiv begleitet werde. Die 
Fliesen im Dorfgemeinschaftshaus hätten eine unterschiedliche Höhe, was das 
Tanzen hierauf erschwere. Früher wäre in der Turnhalle Jeddeloh II getanzt worden. 
Dies sei aufgrund der Vollauslastung der Halle aber nicht mehr möglich. Wichtig sei, 
dass die Arbeiten im Januar während der fußballfreien Zeit durchgeführt würden, da 
der Sportverein die Dorfgemeinschaftsanlage in diesem Monat nicht nutze. Hierauf 
müsse der Heimatverein noch einmal hingewiesen werden. 
 
Beschlussvorschlag: 
Dem Heimatverein Jeddeloh II e.V. wird der Einbau eines Parkettbodens im 
Aufenthaltsraum der Dorfgemeinschaftsanlage Jeddeloh II unter dem Vorbehalt der 
gesicherten Gesamtfinanzierung gestattet. Zur Durchführung dieser Maßnahme wird 
dem Heimatverein bei Nachweis der gesicherten Gesamtfinanzierung eine einmalige 
Zuwendung in Höhe von 1.050 Euro bewilligt. Der Verein hat bei Umsetzung der 
Maßnahme einen Verwendungsnachweis vorzulegen. Die Maßnahme soll in 
Vorabstimmung mit dem Fachbereich III im Hause erfolgen. 
 
- einstimmig beschlossen - 
 
 
TOP 12: 
Schaffung eines Kunstrasenplatzes, Prüfauftrag 
Vorlage: 2015/FB II/1992 
 
GVOR Knetemann erläutert die Beschlussvorlage. RH Seeger dankt der 
Gemeindeverwaltung für die vorgelegten Daten. Nun habe man das Finanzvolumen 
ermittelt. Im Hinblick auf die in den kommenden Jahren anstehenden Maßnahmen 
wäre die Einstufung in die Gruppe III der Prioritätenliste nachvollziehbar. Eine 
Umsetzung sollte sodann in den kommenden Jahren erfolgen. RH Oetje fügt hinzu, 
dass ein solcher Platz ganzjährig bespielbar sei und allen Edewechter Vereinen zur 
Verfügung stehen müsse. Er führt weiterhin aus, dass ein Kunstrasenplatz nach ca. 
15 Jahren zu sanieren sei und diese Maßnahme hohe Kosten mit sich bringe. RH Dr. 
Fittje erklärt, dass momentan eine Finanzierung nicht möglich wäre. Es müsse aber 
klar zum Ausdruck gebracht werden, dass der politische Wille vorhanden sei, den 
Kunstrasenplatz in den kommenden Jahren zu errichten. 
 
Beschlussvorschlag: 
Die Schaffung eines Trainingsplatzes – Kunstrasenplatz – nebst notwendiger 
Flutlichtanlage auf der Sportfläche an der Außenstelle des Gymnasiums Bad 
Zwischenahn-Edewecht wird befürwortet. Die Maßnahme soll für die Folgejahre in 
die Prioritätenliste unter Stufe III – notwendige Maßnahmen mit einer 
voraussichtlichen Gesamtinvestitionssumme von 600.000 Euro aufgenommen 
werden. Eine Umsetzung der Maßnahme, sobald es die weiteren 
Rahmenbedingungen erlauben, wird begrüßt. 
 
- einstimmig beschlossen - 
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TOP 13: 
Ortsbürgerverein "Scheps" e.V. 
Übernahme von Mietkosten für den Ortsbürgerverein "Scheps" e.V. 
Vorlage: 2015/FB II/1993 
 
GVOR Knetemann erläutert die Beschlussvorlage. RH Seeger sagt die 
Unterstützung zu diesem Antrag zu. Die Kosten beliefen sich auf 3.000 € jährlich. 
Man möge verwaltungsseitig im Auge behalten, dass der Kauf eines geeigneten 
Objektes nicht außer Acht gelassen werde. In Jeddeloh I sei es so gelungen, eine 
Dorfgemeinschaftsanlage zu erwerben. Dies müsse auch das Ziel für Scheps sein. 
 
Beschlussvorschlag: 
Für den Ortsbürgerverein „Scheps“ e.V. werden die entstehenden Mietkosten für die 
Anmietung von Räumen in Osterscheps ab Mai 2015 für die Laufzeit des 
Mietvertrages in Höhe von 250 Euro monatlich übernommen und erstattet werden.  
 
- einstimmig beschlossen - 
 
 
TOP 14: 
Veranstaltungsforum Edewecht e.V. 
Mittelverwendung Marktpartie 2015 
Vorlage: 2015/FB II/1994 
 
GVOR Knetemann erläutert die Beschlussvorlage. RH Seeger bewertet die 
durchgeführten Veranstaltungen als positiv. Dem Verwaltungsausschuss müssten 
aber die genauen Abrechnungsdaten vorgelegt werden und der Überschuss der 
vergangenen Marktpartie wäre der Gemeinde Edewecht vollständig zu erstatten. 
Weiterhin seien die beiden Veranstaltungen Marktpartie und Weihnachtsmarkt 
getrennt voneinander abzurechnen. RH Dr. Fittje führt aus, dass ohne das 
Veranstaltungsforum die Durchführung der beiden Veranstaltungen in der gezeigten 
Form nicht möglich wäre, aber eine Abrechnung unbedingt getrennt erfolgen müsse. 
Weiterhin wären seitens einiger Vereine die ihnen zugewiesenen Plätze auf der 
Marktpartie moniert worden. RH Oetje berichtet, dass dieses Problem bereits 
besprochen wurde und zur kommenden Marktpartie Änderungen vorgesehen seien. 
GVOR Knetemann führt aus, das eine gemeinsame Abrechnung zu einer 
Erleichterung der Arbeit des Vereins führen würde. 
RH Dr. Fittje fragt an, zu wann der Betrag in Höhe von 10.000 € für den 
Weihnachtsmarkt dem Verein zur Verfügung gestellt werde. GVOR Knetemann 
erklärt, dass der Betrag zum 01.12.2015 an den Verein überwiesen werde. 
GB Borm führt aus, dass der Verbleib des Überschusses in Höhe von 6.125,06 € 
dem Verein einen größeren Planungsspielraum und mehr Sicherheit gebe. RH 
Seeger entgegnet, dass eine Defizitabdeckung für den kommenden 
Weihnachtsmarkt bereits zugesichert worden sei. 
Nach weiterer Aussprache erfolgt folgender    
 
Beschlussvorschlag: 
1. Der Verein “Veranstaltungsforum Edewecht e.V.“ hat dem 

Verwaltungsausschuss weiterhin zwei getrennte Abrechnungen für die 
Marktpartie und dem Weihnachtsmarkt vorzulegen. 
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2. Die Überschüsse aus den beiden Veranstaltungen sind der Gemeinde Edewecht 
in voller Höhe jeweils zurück zu erstatten. 

 
- mehrheitlich beschlossen - 
Ja 7  Enthaltung 2   
 
 
TOP 15: 
Sicherung und Katalogisierung von historischem Material zur Geschichte der 
Gemeinde Edewecht 
Antrag des Ratsherrn Dr. Fittje 
Vorlage: 2015/FB II/1995 
 
RH Dr. Fittje erklärt, er habe diesen Antrag nach Rücksprache mit Herrn Hase und 
Herrn Wieker gestellt. Es bestehe Sicherungsbedarf. Die bei verschiedenen 
Edewechter Bürgern vorhandenen Unterlagen müssten gesichert und katalogisiert 
werden, um sie der Nachwelt nutzbar zu machen. Sie dürften nicht einfach nur in 
Kartons der Verwaltung übergeben werden. Die Sicherung müsse nicht unbedingt im 
Rahmen eines Museums geschehen. Daher bittet RH Dr. Fittje darum, zur nächsten 
Sitzung des Sport- und Kulturausschusses Herrn Dr. Albrecht Eckhardt einzuladen. 
Dieser könne Auskunft über ein mögliches Verfahren zur Sicherung der Daten 
geben. 
 
Beschlussvorschlag: 
Zur kommenden Sitzung des Sport- und Kulturausschusses der Gemeinde Edewecht 
ist Herr Dr. Albrecht Eckhardt einzuladen, um zu einem möglichen Verfahren einer 
Sicherung und Katalogisierung von historischem Material zur Geschichte der 
Gemeinde Edewecht Auskunft zu geben. 
 
- einstimmig beschlossen - 
 
 
TOP 16: 
Anfragen und Hinweise 
 
TOP 16.1: 
Umrüstung Leuchtmittel Flutlichtanlagen 
 
RH Hennig-Weltzien fragt an, ob die Leuchtmittel der Flutlichtanlagen auf den 
Edewechter Sportplätzen ebenfalls auf LED umgerüstet werden könnten. GVOR 
Torkel erklärt, dass man diese Anregung verwaltungsseitig prüfen werde. 
 
 
TOP 16.2: 
Defekte Straßenbeleuchtung Jeddeloher Damm 22 
 
RH Gröber berichtet von einer defekten Straßenbeleuchtung am Jeddeloher Damm 
22. GVOR Torkel sagt eine Prüfung zu. 
 
 
 



- 10 - 

 
TOP 16.3: 
Fischereivereine 
 
RH Dr. Fittje erkundigt sich nach dem Sachstand bezüglich der beiden 
Fischereivereine. GVORin Knetemann berichtet, dass beide Vereine aktuell wieder 
miteinander kooperieren. Verwaltungsseitig werde noch ein neuer Pachtvertrag 
erarbeitet, der sodann rechtzeitig vorgelegt werden wird. 
 
 
TOP 16.4: 
Defekte Straßenbeleuchtung Wildenloh 
 
RH Pophanken berichtet ebenfalls von mehreren defekten Straßenlampen in der 
Ortschaft Wildenloh. GVOR Torkel erklärt, dass man bei der Umrüstung auf LED mit 
einem namhaften Hersteller zusammengearbeitet habe. Man habe aber wohl eine 
anfällige Charge erhalten. Der Hersteller werde für die Defekte im Rahmen der 
Garantie aufkommen, so dass sich die Gemeinde Edewecht schadlos halten werde. 
 
 
TOP 16.5: 
Beschallungsanlage Stadion Edewecht 
 
RH Gröber berichtet, dass ihm zugetragen wurde, dass die Beschallungsanlage im 
Stadion Edewecht nur funktionsfähig sei, wenn auch das Flutlicht in Betrieb sei. Er 
bittet um Prüfung dieses Hinweises. GVORin Knetemann sagt dieses zu. 
 
 
TOP 17: 
Einwohnerfragestunde 
 
TOP 17.1: 
Sitzordnung 
 
Ein Bürger moniert die Sitzordnung des Ausschusses. Die Ausschussmitglieder, die 
mit dem Rücken zum Gästebereich sitzen, seien nicht zu verstehen. GVOR Torkel 
erklärt, dass bei Ratssitzungen und bei Ausschüssen, bei denen mit einer hohen 
Besucherzahl gerechnet werde, eine Mikrofonanlage zum Einsatz komme.  
 
 
TOP 17.2: 
Beschlussfassung 
 
Ein Bürger fragt an, ob die heute gefassten Beschlüsse bereits bindend seien. GVOR 
Torkel erklärt, dass ein Ausschuss nur beratend tätig sei und Beschlussvorschläge 
erarbeite, die sodann vom VA oder ggfs. dem Rat der Gemeinde Edewecht 
verbindlich entschieden würden. 
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TOP 18: 
Schließung der Sitzung 
 
Ausschussvorsitzende Hinrichs schließt die Sitzung um 19:10 Uhr. 
 
 
 
 
 
 
 

Josefine Hinrichs 
Vorsitzende 

Rolf Torkel 
Verwaltungsoberrat 

Andre Wilken 
Protokollführer 
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